
ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ Первомаю—достойную встречу !
О Пленуме Центрального Комитета Коммунистической

партии Советского Союза
24 марта 1965 года в Кремле открылся 

Пленум Центрального Комитета КПСС. В 
повестке дня Пленума:

1. О неотложных мерах по дальнейшему 
развитию сельского хозяйства СССР (доклад
чик тов. Л. И. Брежнев).

2. Об итогах Консультативной встречи 
представителей коммунистических и рабочих 
партий 1—5 марта 1965 года (докладчик 
тов. М. А. Суслов).

С докладом по первому вопросу повестки 
дня Пленума выступил Первый секретарь 
ЦК КПСС тов. Л. И. Брежнев.

Пленум Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза почтил 
память выдающегося деятеля Румынской На
родной Республики и международного комму
нистического и рабочего движения, друга Со
ветского Союза товарища Георге Георгиу-Де
жа. С кратким словом о товарище Георге 
Георгиу-Деже выступил тов. Л. И. Брежнев.

Участники Пленума ЦК КПСС почтили ми
нутой молчания память товарища Георгиу- 
Дежа. В часы похорон товарища Георгиу- 
Дежа Пленум Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского Союза пре
рвал свою работу.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
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Рабкоровский рейд

С ЗАВЯЗАННЫМИ ГЛАЗАМИ
Котлованы, блоки, кирпичи... 

Стройка. Но не слышно привыч
ного рабочего шума, не чувст
вуется оживления. Тишина. Толь
ко трое рабочих...

— Ждем бульдозер, — говорят 
они. — Подкрановые пути на
до продлить, а его нет и нет.

— Пойдем, — обращается один 
рабочий к другому, — дой
дем до мастера. Что он скажет...

Они ушли на другой объект, а 
здесь остался всего один' камен
щик...

Такую картину нам икмямк 
пришлось наблюдать на 
строительстве собствен
ного детсада треста 
Свердловскгра ж д а н- 
строй.

На других детских 
учреждениях положение 
тоже не лучше, если 
еще не хуже.

Накануне мы позвонили в 
трест, чтоб узнать, сколько в 
этом году Свердловскграждан- 
строй должен сдать детсадов.

Нам перечислили семь объек
тов.

На другой день планы уже пре
терпели изменения. Осталось пять 
детских учреждений. Но и по 
ним еще далеко не все ясно. 
Нет техдокументации, смет, не 
определены площадки застроек. 
Одним словом, в тресте нет еще 
ясности в строительстве детских 
учреждений. До сих пор! Соору
жаются только два. Но с такими 
темпами, свидетелями которых 
нам пришлось быть на детсаде 
треста, тоже многого не достиг
нешь.

Признаться, в домостроитель
ном комбинате мы ожидали уви
деть более высокие темпы стро
ительства, нежели в Свердловск- 
гражданстрое. Два детсада здесь 
сооружаются из крупных панелей, 
два будут кирпичными.

Ожидали... На кирпичном в 
районе Гурзуфской была замин
ка. Кран ремонтировали.

— Так всегда, — говорит стро
паль Нина Шипицына. — То кран 
стоит, то раствора нет, то кир
пича не хватает...

— Чья бригада здесь работа
ет? — поинтересовались мы.

— А кто ее знает... Халтурщи
ки какие-то. Наша бригада Шо-

Венские — досрочно!
рина во вторую смену работает. 
Мастер Борис Шелементьев 
подтверждает:

— Не из нашего управления 
эти люди. Работают вроде ниче
го. Но начнешь по качеству 
предъявлять требования, так 
складывают инструменты, в до
рогу собираются...

А вот детсад из крупных пане
лей. Здесь дела тоже не блестя
щие. Нет материалов — гипсовых 
перегородок и плит перекрытий.

* Потихоньку, полегоньку
* Раз, два... и обчелся

* Резиновые сроки
И та же проблема с людьми.

Специалистов-монтажников раз- 
два и обчелся.

И это тогда, когда в комбинате 
есть свое монтажное специали
зированное управление, в кото
ром немало опытных монтажни
ков. Они в короткий срок могли 
бы построить это небольшое зда
ние. Но, видимо, строительству 
детских садов в домостроитель
ном уделяют слишком мало вни
мания.

На детсаде Нижне-Исетского 
завода металлоконструкций, ко
торый ведет трест Свердловск- 
химстрой, тоже не обходится без 
проблем. Здесь не дождутся пе
ремычек. Перебои и с другими 
материалами.

— Между тем, — говорит на
чальник участка И. К. Ковалев, — 
от хода дел на этом детсаде за
висит строительство и других. 

Намечено башенный кран отсю
да перевести на два следующие 
детсада.

— Ничего, — шутит кто-то из 
рабочих. — Сроки сдачи еще не 
установлены, так что можно 
строить сколько хочешь, вплоть 
до конца года.

Для детсада завода металло
конструкций средства еще не 
полностью выделены. Будет он 
пусковым, не будет — пока не 
ясно. В тресте его считают пере
ходящим.

Было бы неправильным обви
нять в неудовлетворительном 
строительстве детсадов одних 
строителей, непосредственных ис
полнителей задания.

Свердловскгорстрой до сих 
пор не получил от Главсредурал- 
строя плана по вводу детских уч
реждений на этот год. Вообще 
здесь знают, что должно быть 
введено в эксплуатацию 12 объ
ектов, но официального доку

мента еще нет. Неуди
вительно, что в трестах 
нет ясности по этому 
вопросу.

Сколько раз уже шла 
речь о том, что нельзя 
принимать объекты для 
исполнения, не обеспе
ченные финансировани
ем и техдокументацией.
Но порочная практика 
вновь продолжа е т с я. 

И, естественно, она не приводит 
к добру. И тут встает вЬпрос: 
нельзя ли упорядочить количест

во заказчиков по детским уч
реждениям. Что ни объект — 
то новый заказчик. Строители не 
могут быть зависимы от них, ра
ботать с закрытыми глазами. 
Задачи должны быть ясными.

В. КОПЫРИН, мастер;
А. ПОРЯДИН, каменщик;
Н. ШИПИЦЫНА, стропаль;
Н. ЖУКОВА, корреспондент 

газеты «Свердловский 

строитель».

Новый облик 
Владивостока

Госстрой СССР провел .кон
курс на лучший проект строи
тельства и реконструкции цент
ральной части Владивостока, 
расположенной на полуостро

Когда труд организован умело
Предложений поступало 

много. Позднее остановились 
на том, что рамы витражей 
универмага надо застеклить 
на земле и готовыми уста
навливать в проемы.

Да, стеклить рамы один
надцать метров длиной и че
тыре шириной удобнее и бы
стрее в горизонтальном по
ложении. А как потом ус
танавливать? При подъеме 
такая рама может прогнуть
ся, перекоситься. Тогда 
стекла не выдержат... В де
вятом управлении решили 
применить люльку. Приспо
собление не новое, но ее 
оборудовали так, чтобы бе
зопасно было поднимать 
стекла и удобно устанавли
вать.

Десять дней назад в вит
ражных проемах универма
га стояли только металли
ческие рамы, но вот при
шли сюда рабочие из брига
ды И. Королева и стеколь
щик Д. Тышлер. Они устаНА БОЛЬШИЕ ДЕЛА

Коллектив Уралмашстроя встречает праздник I Мая 
новыми трудовыми успехами. Вот некоторые из обяза
тельств, принятые в 23 управлении.

Участок № 1 решил закончить возведение коробки це
ха № 53, компрессорную № 2, резервуар горячей воды 
и переходные помещения сталелитейного цеха.

Намечено уложить в фундаменты экспериментального 
цеха и лабораторного корпуса 500 кубометров бетона и 
железобетона. Предполагается развернуть работы по 
строительству трамвайно-троллейбусного депо.

Коллектив цеха № 3 решил провести бетонирование 
фундаментов тоннельных сушил и дать фронт работ мон
тажникам Уралстальконструкции.

В обязательствах всех участков особое внимание уде
лено повышению качества работ.
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вах между бухтой Золотой 
Рог и Амурским заливом. Вы
работан единый проект строи
тельства центра Большого 
Владивостока. Все работы рас
считаны на 15 лет, некоторые 
из них уже начались.

Совет строителей
На Нижне-Тагильском ме

таллургическом комбинате со
стоялся семинар комсомоль
ского актива всесоюзных и 
областных комсомольских 
строек.

Строители обменялись опы
том работы и обсудили во

новили лебедку, блоки, под
цепили люльку. На это за
тратили три часа. На уста
новку стекол потребовалось 
четыре часа. Так у них и 
повелось. Утром ставят стек
ла, а во второй половине 
дня переносят лебедки.

— Темп небывалый, — 
поясняет прораб участка 
А. В. Буза. — За один день 
делают одну витрину. 
Подобные витражи нам 
встретятся еще на гостини
це, которую строят на При
вокзальной площади.

Быстрота получается не 
только из-за того, что най
ден удачный способ остекле
ния витражей, но и потому, 
что в бригаде И. Королева 
умело организован труд.

НА СНИМКЕ: рабочие из 
бригады тов. КОРОЛЕВА. 
В верхнем ряду второй спра
ва — стекольщик Д. ТЫШ
ЛЕР.

Фото Н. Максимова, 
плотника.

просы организации социали
стического соревнования за 
досрочный ввод в действие 
важнейших объектов промыш
ленности.

Пополнение 
автобазы

На стройках города можно 
видеть необычной конструкции 
машины с двумя круглыми, как 
шар, цистернами. Это — це
ментовозы «Чепель-450-Д» 
производства Венгерской На
родной Республики. 10 таких 
цементовозов находятся в рас
поряжении первой автобазы.
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КДЧЕСТВО В НАШИХ РУш
Партийная 

жизнь

НА ПАРТИЙНОМ собрании 
строительного управления 
№ 2 треста Свердловск- 

промстрой впервые шел такой 
серьезный, деловой разговор о 
качестве строительных работ, о 
культуре строительства. Коммуни
сты говорили о том, что до по
следнего времени государствен
ные комиссии слишком 
«мягко» оценивали каче
ство работ. Внешне вро
де все благополучно. В 
прошлом году из 17 объ

каждого коммуниста
ектов только один сдали на «удо
влетворительно». Но чего греха 
таить, некоторые объекты неза
служенно получили хорошие оцен
ки. Многие работы зачастую вы
полнялись по принципу «давай 
быстрей», их качеству уделялось 
слишком мало внимания.

О том, «эк в управлении идет 
борьба за качество, рассказали в 
своих выступлениях исполняющий 
обязанности главного инженера 
тов. Успенский и начальник уп
равления тов. Рудаков.

В управлении созданы организа
ционное бюро и участковые ко
миссии по проверке качества, ко
торые будут ежемесячно оцени
вать выполненные работы. Нема
лую роль сыграет взаимный кон
троль по методу Скитаева и Ту- 
това. Суть этого метода состо
ит в том, что рабочие смежных 
профессий оценивают работу 
предшественников, отмечают в 
дефектном акте, прилагаемом к 
наряду, все недоделки, указыва
ют срок их устранения.

Предложено завести график 
ежемесячной оценки качества ра
бот соревнующихся бригад. Ор
ганизовано изучение рабочими и 
инжен ерн о -те х нм ч еск и ми р а б от- 
никами новых норм СНИПа со 
сдачей зачетов.

Выступающие в прениях комму
нисты говорили, что огромную 
роль в улучшении качества игра
ет правильная организация труда, 
точная расстановка и загрузка ра
бочих.

Участку, где начальником тов. 
Барахтин, поручили очень важное 
дело — отделку здания научно

исследовательского института.
Но тов. Барахтин не сумел хоро
шо организовать труд людей. 
Фронт работ большой, порядка 
на участке нет. Рабочие места 
здесь захламлены, в помещении 
нет той чистоты, которая позво
лила бы качественно выполнить 
отделку.

Для обеспечения высокого ка
чества нужно точно выполнять 
технологию производства работ. 
Но о каком соблюдении техно
логии может идти речь, если на 
участок поставляют бракованный 

ЗАБОТА

силикатный кирпич, мраморную 
крошку.

И, наконец, учеба. Ведь для 
того, чтобы соблюдать техноло
гию, правильно организовать ра
бочий день, нужно очень хорошо 
знать свое дело. Нужно учиться. 
Кадровым рабочим учить моло
дых, только что пришедших на 
площадку.

— Очень жаль, что в управле
нии забыли об этом, — сказал 
бригадир Н. Сапожков. — Нужно 
наладить обмен опытом среди 
рабочих коллективов в управле
нии.

Принявший участие в прениях 

Современное село, где побывали строители, 
теперь не отличишь от городского поселка. 
Поднимаются в несколько этажей многоквар
тирные дома, возводятся школы.

На сельских стройках тоже идет борьба за 
высокое качество.

На снимке вы видите одну из улиц Сверд
ловского овощесовхоза.

начальник участка тов. Зубов 
говорил о том, что есть чему по
учиться у строителей других горо
дов. Однако администрация счи
тает поездки за опытом беспо
лезными и совершенно ненуж
ными. Но при желании средства 
на такие командировки найти 
можно. Другое дело кого послать 
для перенятия передового опыта.

Успех в борьбе за повышение 
качества строительства может быть 
обеспечен, если каждый работаю
щий в управлении примет актив
ное участие в этом всенародном 

походе.
Обсудив состояние ка

чества в управлении, 
коммунисты приняли по
становление. Решено раз-

вивать систему взаимного конт
роля работ, повысить требова
тельность к поставщикам, уси
лить борьбу за культуру произ
водства.

На партийном собрании было 
избрано организационное бюро 
управления по качеству, в со
став которого вошли главный ин
женер тов. Быданцев, главный ме
ханик тов. Кашин, начальник про
изводственно-технического отдела 
тов. Успенский, инженер по труду 
и зарплате тов. Малышев и дру
гие. Л. КОРОБИЦИНА,

студентка факультета 
журналистики УрГУ.

Главная задача 
СТРОИТЕЛЕЙ

1 января 1965 года закончил
ся Всесоюзный общественный 
смотр качества строительства и 
конкурс на лучшее строитель
ство по экономичным и типо
вым проектам. Он был проведен 
на стройках и предприятиях 
Главсредуралстроя.

В территориальную смотровую 
комиссию при Главсредурал- 

строе поступили отчеты о ре
зультатах смотра. На соискание 
конкурсных премий представле
но тридцать объектов.

Окончательные итоги подво
дить пока рано, так как матери
алы еще не рассмотрены Цент
ральной смотровой комиссией, 
но некоторые выводы можно сде
лать.

Прежде всего хочется отме
тить возросшую активность стро
ителей.

Если в 1963 году в смотре 
приняло участие 26378 рабочих 
и 3464 инженерно-технических 
работника, то в минувшем году 
число участников смотра соста
вило соответственно 34680 и 
8205 человек.

В период смотра было подано 
2018 предложений (против 2010 
в 1963 г.), направленных на 
улучшение качества строитель
ства, на внедрение прогрессив
ной технологии производства 
строительных деталей и конст
рукций, на лучшую организацию 
труда. Из них внедрено 1567 
(против 1341 в 1963 г.). Эконо
мический эффект от внедрения 
составит 1175 тысяч рублей.

В целом по Главсредуралстрою 
все поставленные условиями 
смотра и конкурса задачи выпол
нены. К сожалению, еще не все 
тресты понимают важность про
водимых смотров качества строи
тельства и относятся к их орга
низации формально. Так было, 
например, в тресте Серовсталь- 
строй, где смотр был организован 
только после «нажима» вышесто
ящих организаций.

Несколько слов следует ска
зать об отчетах о строительстве 
объектов, выдвинутых на соиска
ние конкурсных премий. Все 30 
объектов, выдвинутые на со
искание конкурсных премий, в 
основном удовлетворяют требо
ваниям условий конкурса. Хо
рошо и полно подготовил мате
риал о строительстве птице
фабрики трест Тюменьоблстрой. 
Неплохие конкурсные материалы 
представили тресты Тагилстрой, 
Бокситстрой, Уралсантехмонтаж, 
Уралалюминстрой, управление 
Свердловскгорстрой.

А вот такой крупный трест, 
как Базстрой, хоть и представил 
пять объектов, но материал под
готовил плохо, в результате че
го ни один объект по конкурсу 
не прошел. Это говорит о том, что 
при оформлении конкурсных ма
териалов меньше внимания сле
дует обращать на внешний вид 
отчетов, а побольше на содер
жание.

П. КОСМАТОВ, 
зам. начальника техотдела 

треста Уралоргтехстрой,

ГОРЯЧИЙ отклик нашел 
у молодых строителей 
Свердл-овскгоротроя по

чин москвичей и ленинградцев, 
решивших бороться за надеж
ность и долговечность выпуска
емых изделий. Комитеты ком
сомола трестов разработали кон
кретные мероприятия, направ
ленные на улучшение качества 
строительно-монтажных работ.

Организованно начали сорев
нования за высокое качество 
комсомольцы Свердловскп-ром- 
строя. Они избрали два на
правления: личный вклад в со
ревнование каждого комсомоль
ца и усиление работы «Комсо
мольского прожектора».

Проанализировав состояние 
объектов, комсомольские акти
висты пришли к выводу, что ос- 
нонная часть брака падает на 
молодежь. Вот почему комитет 
ВЛКСМ поставил такую зада
чу: «Каждый комсомолец дол
жен выполнять свою работу 
только на «хорошо» и «от
лично».

На устранение «узких» мест 
в строительстве нацелена и ра
бота «Комсомольского прожек
тора». Тамим «узким» местом 
на большинстве объектов явля
ется бесхозяйственность — одна 
из главных причин низкого ка
чества и брака. Проведено три 
рейда «Комсомольского про
жектора». Кстати, рейды прохо
дят, как правило, при непосред
ственном участии мастеров и 
прорабов. Это позволяет более 
объективно разбираться в суще

стве дел, а многие вопросы раз
решать на шесте.

Ничто не ускользает от зор
кого глаза «прожектористов». 
Все вопросы — от организации 
труда /вплоть до техники безо
пасности — попадают под их 
обстрел.

С хорошей инициативой вы- 
сгупили комсомольские акти
висты 24 управления треста

МНОГОЕ ЗАВИСИТ
Уралмашстрой, которые пред
ложили ввести бригадные тру
довые паспорта.

Что представляет из себя тру
довой паспорт бригады?

— Это, образно говоря, зер
кало коллектива, его лицо, — 
поясняет секретарь комитета 
ВЛКСМ Э. Иваницкий.

Действительно, в трудовом 
паспорте отражаются все этапы 
жизни бригады, начиная от ее 
создания и кончая самыми по
следними днями. Производствен
ные показатели, общественная 
работа, соревнование за комму
нистический труд, участие в ра
ционализации и т, д. получат 
отражение на страницах этого 
своеобразного документа. Сюда 
же будут заноситься и все на
рушения бригады. Но основной 
пункт — качество возводимых 
объектов.

— Трудовые паспорта — наш 
вклад в борьбу за высокое ка

чество, — говорят Уралмашстро- 
евцы.

Комитет комсомола Уралмаш- 
строя решил в первую очередь 
обратить внимание на продук
цию завода железобетонных из
делий. Во всех комсомольских 
группах этого завода проведены 
собрания, на которых избраны 
общественные контролеры по 
качеству. Общественники тща

тельно следят за изготавливае
мой продукцией, борются за по
вышение ее заводской готовно
сти. Здесь введена новая- си
стема оплаты труда, находя
щаяся в прямой зависимости от 
качества. Все ото позволило 
значительно улучшить выпуска
емые изделия.

У комсомолии Уралмаш- 
строя — большие планы. Объя
вив последний год семилетки 
годом высокого качества, моло
дые строители решили на все 
выполненные объемы работ вы
давать гарантийные паспорта, 
добиться образцового, порядка 
на строительных площадках...

Задачей номер один постави
ли перед собой борьбу за каче
ство комсомольцы треста Сверд- 
ловскгражд анотрой.

В прошлом году трест сдал 
свыше 60 процентов объектов 
с хорошими оценками. В этом, 
конечно, немало заслуг комсо
мольской организации. Нынче в

Колсолюльские ю/гизошпы
Свердловскпражданстрое уделя
ется особое внимание строитель
ству жилищных объектов.

'На двух участках будет ор
ганизовано 1поточно-показаггель- 
ное строительотвю. Сейчас в тре
сте разрабатываются проекты 

ОТ НАС
организации работ, в которых, в 
частности, предусматривается 
предварительная загрузка эта
жей. Под ‘«загрузкой этажей» 
имеется в виду подъем досок 
для полов, сантехнических при
боров, труб и т. д. Обычно эти 
материалы поднимают после 
монтажа, их подают в окно, ино
гда вручную. В Свердловскграж- 
данстрое устранят этот недоста
ток. Как только закончится мон
таж стен очередного этажа, ба
шенный кран будет подавать 
и доски для полов, и сантехни
ческие приборы, и некоторое 
другое внутринвартирное обору
дование. Труд рабочих облег
чится, получится выигрыш во 
времени.

Намечается также создание 
комплексных бригад закончен
ного цикла. Одни будут зани
маться только сооружением ко
робок зданий, вторые — отде
лочными и столярными рабо
тами.

— Во всех этих яелах ком
сомол — наш первый помощ
ник, — говорит главный техно
лог Свердловскгражданстроя 
тов. Дмитриев.

Такой же надежный помощ
ник коллектива в борьбе за ка
чество — комсомол домострои
тельного комбината.

— Отличное качество — на
ша первая заповедь, — говорят 
домостроители.

И это действительно так. 
Комсомольцы борются за куль
туру производства, за точность 
и бездефектность монтажа -зда
ний.

В этом году домостроитель
ный комбинат выступил с заме
чательной инициативой — сда
вать в эксплуатацию объекты 
только с хорошим качеством и 
ритмично ,в течение года.

Понятно, что комсомолия на
правляет все свои усилия на 
претворение в жизнь намечен
ных рубежей.

...Недавно городской комитет 
ВЛКСМ провел семинар комсо
мольских активистов строек. 
Обсудив работу комсомольских 
организаций в борьбе за каче
ство, участники семинара при
няли положение о /смотре - кон
курсе комсомольско^олодежных 
бригад на -лучшее выполнение 
строительно-монтажных /работ.

Трудиться высококачествен
но — таково общее мнение мо
лодых строителей.

В. ФЕДОРОВ.



3 стр. — -------- —Свердловский строитель— -----------27 марта 1965 г.МЕХАНИЗАЦИЯ В «ОПАЛЕ»Управление Овердловскгорст- рой, как известно, одна из са- ,мых крупных организаций в системе Главсредуралстроя. Она была создана в 1957 году. Сначала Овердловскгорстрой имел значительный парк механических |рук — строительных машин, механизмов и оборудования. Механовооруженность составляла .17,5 процента. В последующие ,.годы объемы работ возрастали, но совершенно непропорционально росту программы пополнялся парк строительных машин. На сегодня он пришел к катастрофически низкой 'цифре ■— 8,8 процента. При этом следует учесть, что 50 процентов всего парка основных машин пришло в негодность и подлежит списанию, а по отдельным видам .машин списанию подлежит более 70 процентов., Поэтому Овердловскгорстрою нужны новые экскаваторы, бульдозеры, автокраны, моторные катки и в первую очередь башенные краны.Посудите сами. В арсенале управления механизации № 2 имеется 110 башенных кранов. Из них только 50 >в какой-то мере обеспечивают подъем гру-

,граммы по трестам главка. К примеру, рост программы трестов Тюменьгорстрой, Тюменьцелин- строй, Овердловсксовхозстрой составляет 10—15 процентов, что не более одного процента программы Свердловскгорстроя.Из года в год Свердловск- дюрстрою (недодается большое количество машин и оборудования. Управлению механизации и управлению материалыто-техниче- ского снабжения Главсредурал- строя нужно выделять Сверд- ловскгорстрою не менее одной пятой всех ресурсов, так как наша программа составляет одну .пятую программы Главсредурал- строя.При этом следует учесть, что Свердловскгорстрой имеет самый ,низкий процент механовоору- женности в системе главка.Чтобы выправить положение, нам необходимо в 1965—1966 годах получить машин и оборудования в общей сложности не менее одной четверти всех фондов главка и списать непригодные .механизмы, отработавшие срок .службы.Однако управление механизации главка вместо того, чтобы оснастить Свердловскгорстрой не

ния строек материалами и транспортом.Управлению механизации главка следует учитывать объем ра- ,бот, механовооруженность, среднегодовые показатели использо- .вания машин и прекратить пополнение парка машинами тех трестов, где использование их .еще не достигло уровня передовых организаций. Необходимо учитывать и специфику производства работ. В системе главка есть организации, где объемы работ производятся ® одном месте и не требуют. большого количества машин при организации работ в три смены. Но в нашем городе таких объемов работ не .имеется.. Крайне медленно Главсред- уралстрой решает вопрос оплаты работы механизмов по новой .системе (по примеру Главленин- градстроя).Существующая оплата работ строительных машин по услугам, которая применяется сегодня в Свердловскгорстрое, приводит к совершенно неоправданным убыткам строительных трестов и баснословным прибылям управлений механизации Кг 1 и 2. До

статочно сказать, что в прошлом году эта прибыли составили свыше 500 тысяч рублей. Такая система превратила управление механизации № 1 в «бюро добрых услуг», где в принципе все заняты «стрижкой 'купонов» и мало кто интересуется использованием машин в течение смены. Подобная оплата дает возможность делать приписки, трудно поддающиеся контролю.В управлении механизации № 1 производственно-технический отдел занят только бумажными делами и не участвует в контроле за использованием машин строителями.В свое время в нашем городе существовал трест Строймеханизации № 3, где контроль за работой строительных машин как на основных работах, так и по услугам был поднят на должную высоту. Видимо, надо, наконец, решить вопрос о создании в системе Свердловскгорстроя треста Строймеханизация, в который должны войти и основные машины Уралтрансспецстроя.
Л. АБАИМОВ, 

инженер.

Эстафета 
в надежных 

руках
На прошлой неделе кол

лектив нашего управления 
торжественно отметил 60- 
летие со дня рождения и 30- 
летие трудовой деятельности 
заслуженного строителя 
РСФСР Василия Ивановича 
Устимова. Ему вручили По
четную грамоту и приветст
венные адреса, а председатель 
объединенного постройкома 
треста Уралтрансспецстрой — 
бесплатную путевку в дом от
дыха.

Юбиляр поблагодарил това
рищей за теплые слова при
ветствия и передал трудовую 
эстафету своему бывшему 
ученику Юрию Иванову, ко
торый и будет теперь воз
главлять бригаду монтажников 
нулевого цикла.

В. НИКИТИН, 
председатель 
постройкома 

управления № 18.зов в 3—7 тонн. Остальные краны устаревшей конструкции, имеют малую грузоподъемность ипроизводительность. обеспечивают подъем ных плит перекрытий.Нас, механизаторов,
Они не современ-особеннотревожит намечаемое в этом году строительство высотных зданий. Для осуществления этого строительства необходимо по меньшей мере 5—6 кранов большой (грузоподъемности., Однако таких кранов мы не имеем и Главсредуралстрой до сих пор не решил этот (вопрос. Правда, во .втором полугодии нам был выделен 'один кран, но это, как го- .верится, капля в море.Управление механизации Глав- средуралстроя, на мой взгляд, неправильно распределяет механизмы, не учитывает рост про-

самые высокие директивные за-: дания по использованию машин < и задания на их выработку в иа-( туральном выражении. <Во всех организациях главка • эта выработка планируется зна- ’ чительно ниже, без учета коэф- ( фициента механовооруженности. । .Правда, кое-кто может возра-1 зить, что Свердловскгорстрой недостаточно использует отдельные э .виды машин во 'вторую смену. 1 Да, это имеет место как у нас,1 так и в. других организациях. Мы' проводим большую работу по ор-, ганизации работ ,во вторую сме-, ну. Из года в год увеличиваем । использование машин. Но, к со-1 жалению, и сегодня срывы бы-1 вают и по вине механизаторов, и по вине строителей, а в ряде, случаев из-за плохого обеспече-.

Рассказы о своих (пбва/шщах
Ей всего 22 года. Ро-

дилась в Свердловске.
Строгая и скромная, она
невольно вызывает ува-

АВТОРИТЕТНАЯ ГРУППА
Немало добрых дел на счету 

группы содействия партийно
государственному контролю при 
13 управлении домостроительно
го комбината.

Группа во главе с инженером 
по труду П. А. Берсеневым ве-
дет активную 
зяйственностью.

борьбу с бесхо-
Она

15 человек. Созданы 
действия на участках.

включает 
посты со-

много. О них указано 27 управ
лению.

Народных контролеров инте
ресует не только производство, 
но и быт рабочих. В общежитии 
по улице Большакова живет бо
лее 40 молодых рабочих. Многие 
из них выпускники строительных 
училищ. Вот здесь особенно важ
но, чтобы воспитательная работа 
была на высоте.

жение к себе. У челове
ка, впервые увидевшего 
Машу Головненко, может 
возникнуть мнение: Ти
хоня. Но это мнение сра
зу меняется, когда уви
дишь ее за работой.

Еще в школе Маша 
вступила в комсомол и в 
своем классе была комс
оргам. Окончив школу, 
она поступила учеником 
в бригаду маляров И. А. 
Парунина. А через четы
ре месяца успешно сдала 
на второй разряд.

Работает маляром Ма
ша уже четыре года. Сей-
час она ударник ком-
мунистического труда. 
Комсомольцы в бригаде 
неоднократно выбирали ее 
своим вожаком. Она член 
бюро комитета ВЛКСМ 
строительного управле
ния № 10.

Очень отзывчивая, от 
нее никогда не услышишь 
отказа в какой-либо про
сьбе. Если что-нибудь по
ручили Головченко, будь
те уверены, она выполнит

и обязательно вложит в с 
дело что-то свое, ей од- < 
ной присущее: (

Маша никогда не забу- < 
дет навестить товарища ' 
или подругу, если те бо- с 
леют. Часто сговорит дев- с 
чат на коллективное по- С 
сещение кино или доста- ( 
нет билеты на постанов- ( 
ку в драмтеатр. (

Сейчас Маша учится на ( 
курсах мастеров. Учится ( 
уже второй год. В буду- ( 
щем году получит удо- < 
стоверение мастера-строи- С 
теля. $

Спросишь у нее: «Труд- ( 
новато, наверное, рабо- \ 
тать и учиться?» И она \ 
с некоторым смущением ( 
ответит: «Да, бывает, С 
нелегко, но без трудно- ( 
стей ничего не добьешь- \ 
ся». \

В этом году Машу Го- Ч 
ловченко избрали депу- ) 
татом Чкаловского район- ч 
ного Совета депутатов ) 
трудящихся. Хочется ве- $ 
рить, что Маша с досто- ) 
инатвом оправдает дове- ) 
рие своих товарищей. ч

Л. ШИБАНОВА, )
, штукатур десятого )

управления. )

Авторитет группы заключает
ся в том, что она быстро рас
сматривает поступивший сигнал. 
Вот несколько примеров.

Рабочие сообщили о плохом 
состоянии крыши склада управ
ления, где хранится алебастр и 
цемент. Народные контролеры 
сразу проверили и сообщили свои 
замечания заместите) ю началь
ника управления тов. Чекменеву. 
На второй день крыша была 
отремонтирована.

В домах № 5—6 по улице Боро
дина плохо хранилась метлах
ская плитка. Об этом стало из
вестно группе. Прораб Пехов, 
производивший работы в этих до
мах, был предупрежден. Поря
док навели быстро.

Во время монтажа домов 27 
управление допускает иногда 
излишние отклонения. Так, на
пример, в доме № 2 в двадцать 
втором квартале зазор между 
плитами, получился пять санти
метров вместо двух.

Гипсовые перегородки зача
стую не устанавливаются на раст
ворную пастель, поэтому зазор 
между перегородкой и перекры
тием вместо 3 сантиметров по
лучается 6—8. Таких нарушений

Члены группы содействия парт- 
госконтролю, побеседовав с 
рабочими и проверив порядок в 
комнатах, пришли к выводу, что 
дела в общежитии идут неваж
но. Воспитательная работа нахо
дится на низком уровне. Все семь 
обследованных комнат нуж
даются в побелке. Об этом ука
зано товарищам из жилищно- 
коммунальной конторы.

Много забот у народных конт
ролеров. Они делают важное и 
почетное дело. А. ХАЛИКОВ,

плотник 13 строительного 
управления.

Бичуют 
бесхозяйственность
На заводе железобетонных из

делий № 1 проводятся рейды
«Комсомольского прожектора» по 
борьбе с бесхозяйственностью, по 
качеству изделий. Каждый раз 
выпускаются фотовитрины. Рей
ды. помогают в устранении недо
статков.

В блокнот агитатора

В странах капитала4- ПЕРУ. Рабочие американ
ского строительного концерна 
«Сири» в городе Пукильн (за
падная часть Перу) объявили за
бастовку. Они потребовали вос
становления на работе 210 своих 
уволенных товарищей и проте
стовали против нарушения тру
дового договора, и злоупотребле
ний со стороны администрации. О

Москва. 3 миллиона 650 ты
сяч квадратных метров новой 
жилой площади получат мо
сквичи в этом году.

Большое строительство ве
дется сейчас в одном из жилых 
массивов — Бескудникове. На 
месте прежних пустырей здесь 
за короткий срок вырос целый 
город, где уже проживает бо
лее 20 тысяч новоселов.

На снимке: общий вид стро
ительства в районе Бескуд
никова.

Фото В. БУДАНА.
Фотохроника ТАСС.

солидарности с бастующими 
строителями заявили несколько 
профсоюзов страны.4- ФРАНЦИЯ. Фронт трудя
щихся Франции единодушно ото
звался на призыв к стачке 27—28 
января. Эта всеобщая забастов
ка была третьим мощным вы
ступлением за последние два ме
сяца. Она в значительной степе
ни парализовала экономическую 
жизнь страны.

Активное участие во всеобщей 
забастовке приняли строители. В 
Иври Понте не, Руане й Лионе, 
Тулоне и Бордо и других горо
дах строительные площадки бы
ли парализованы.

Бастующие требовали повыше
ния заработной платы, установ
ления 1 гарантированного мини
мума зарплаты, сокращения рабо
чего времени, заключения коллек
тивных договоров, гарантирую
щих профсоюзные права и сво
боду.



4 стр. --- ----—г— ~: Свердловский строитель .............................. ~ 27 марта 1965 г.

Горькие пилюли Фельетон

Пока на строитель
стве «вкусного» пред
приятия довольно горь-
ко. на кондитерскую

на «сладком» объекте
фаорику вместо доставляющих 

разных сладостей порадость 
ступают пренеприятные пилю-

ли. Что ж, такова ирония судь
бы. Ибо строителям приходится 
иметь дело с уважаемыми все
ми поставщиками материалов, 
а это уже что-то значит.

Поставщики — народ с фан
тазией. Когда заходит разго

вор о строительстве кондитер
ской фабрики, их воображение 
начинает играть вовсю. Уже 
одно слово — кондитерская — 
заставляет их забыть обо всем 
на свете. Перед глазами начи
нают мелькать разные там зе
фиры и мармелады, трюфели и 
шоколад «Мокко», а если еще 
кто-нибудь из поставщиков 
представит себе разноцветное 
драже, то невольно впадает в 
дрожь и тут хоть умри, а раз
говора о балках, бетоне, опалуб
ке, арматуре уже не получится.

Коротко говоря, по вообра-

Минуло два года. И весной 
1965 года наступило оживле
ние.

И перемены! Разительные!
Строителям 16 управления 

выделили автокран.
Но случилось, что пять дней 

не было балок.
На шестой, 16 марта, пять 

балок привезли. И вдруг... кра
новщик, когда только бы рабо
тать, получил распоряжение 
покинуть строительную пло
щадку кондитерской фабрики. 
На глазах у всех покатил к 
воротам.

— Куда, куда? — кинулись 
строители.

В 
№ 1

управлении 
то отвечали,

будут, то вовсе 
ничего.

механизации 
что баллоны

не отвечали

А на стройке как раз наплыв 
балок. Пришла еще машина... 
Крановщик отказался разгру

жать.
Только к концу смены при

везли баллоны. Нетрудно под
считать, во что обошлась -эта 
история с краном. Примерно, 
на 1,5 тысячи рублей оказа
лось не выполнено задание.

Вот какие горькие пилюли 
получают строители.

А. СМИРНОВА.

жению поставщиков, 
телей кондитерской

у строи- 
фабрики

должна быть не жизнь, а 
лина.

В действительности же 
жизнь выглядит так.

ма-

эта

Еще в 1962 году строители 
обнесли площадку, на которой 
должен вырасти комплекс кон
дитерской фабрики, забором. 
Стали просить механизмы для 
устройства фундаментов. Но не 
получили.

И вот на носилочках 
зычную «Дубинушку» 
таскать бетон. Картина 
такая, будто здесь идет

да под 
стали 
была

не сов-
ременная стройка, а, по мень
шей мере, сооружаются египет
ские пирамиды...

Потом вручную сделали 
этаж одного из зданий. Никако
го отклика это деяние не возы
мело. Те, кто руководил строй
кой сверху, и не думали ни 
хлопать в ладоши, ни шеве
лить рукой, чтобы, во-первых, 
воздать' благодарность строите
лям за их ратный труд, а, во- 
вторых, послать туда механиз
мы. Но строители не теряли 
надежды и настойчиво продол
жали работать, надеясь прив
лечь на себя внимание. После 
недолгих раздумий из цикла 
«что бы еще сделать» взяли да 
и построили проходную. Как- 
никак, а на стройку можно бу
дет хоть войти по всем прави
лам. Может случиться, что 
кто-нибудь из начальников, за
видев добротную проходную, 
«клюнет», зайдет посмотреть.

Но... Проходную торжест
венно открыли, а стройку... 

совсем закрыли.

ГОТОВИМСЯ К ЛЕТУ
бро

де управление механизации

Только и был таков. 
Руководители участка

Текст и фото Ю. ХАЗОВА, 
инструктора физкультуры треста.

сились к телефону. На прово-

Города - братья

Рис. Ю. ИВАНОВА, инженера.

№ 1:

— А, кондитерская фабрика! 
Что вы там без крана оста
лись? Склад какао-бобов? Ин
тересный объект. Будет вам 
кран. Готовьтесь пока. Раствор 
там, мастерки в руки берите...

Кран пришел только на сле
дующий день, 17 марта, в 11 
часов вечера... с неисправными 
баллонами.

18 марта руководители уча
стка вновь завертели диски 
телефонных аппаратов.

Дорогая редакция!
Недавно во дворе дома по улице Культуры я видела, как 

дети играли в космонавтов. Они опрокинули пустую бочку и 
залезли в нее. Меня заинтересовала эта игра и я решила на
писать стихотворение о маленьких космонавтах.

Е. СЕКИ СОВ А.

НА ГОЛУШХ ЭКРАНАХ

СУББОТА, 27 МАРТА
16 00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. В гостях у книжки. Неделя 
детской книги. 16.50 — «Робин 
гуд». Премьера телеспектакля. 
19.00 — Показывает Свердловск. 
Для школьников. «Веселое му
зыкальное соревнование». 19.45 — 
Телевизионные новости. 20.05 — 
Мастера советского кино. Заслу
женная артистка РСФСР В. П. Те
легина. 21.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Клуб кинопутешествий.

22.00 — Художественный фильм 
«Где генерал?». 23.30 — Телеви
зионные новости. 24.00 — «На 
огонек».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 28 МАРТА
12.30 — Английский язык для 

дошкольников. Передача 16-я. 
13.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
Шедевры Эрмитажа. 14.00 — «Ре
бятам о зверятах». 14.30 — Со
ревнование по хоккею на приз 
газеты «Комсомольская правда». 
17.00 — Для воинов Советской 
Армии и Флота. «Чапаевцы».

17.25 — Как сложили песню. 
18.30 — Телевизионные новости. 
18.40 — «Здоровье». Телевизион
ный журнал. 19.20 — Музыкаль
ный киоск. 19.50 — «Окно сати-
ры». 21.00 — По странам и кон
тинентам. 21.20 — Художествен
ный фильм «Путевка в жизнь». 
23.00 — Телевизионные новости.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 29 МАРТА
14.00 - ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСК

ВЫ. Художественный фильм «Ка
питанская дочка». 18.00 — Пере
дача для школьников. «В стране 
«Пионерия». 18.30 — Фильм для 
детей «Маленький изобретатель». 
18.50 — «Профессор Пушкарева». 
Документальный фильм Сверд

ловской телестудии. 19.10 — Ма
ленький концерт. 19.30 — «Мы 
ищем вас». Рассказывает писа
тель Вадим Очеоетин. 20.00 — ПЕ
РЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Телевизион
ные новости. 20.10 — Показывает 
Свердловск. Чехословацкий худо
жественный фильм «Горные мсти
тели». 1-я серия. 21.30 — В. Ист
лейк. «Прощай, крокодил!». Теле
визионная новелла. 22.30 — ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. На просто
рах Родины. 23.30 — Телевизион
ные новости.

ВТОРНИК, 30 МАРТА
14.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСК

ВЫ. Художественный фильм 
«Овод». 18.00 — Телевизионные 

новости. 18.20 — Мультфильм, для 
детей «Девочка в джунглях». 
18.30 — Для работников сельско
го хозяйства. 18.50 — Чехосло
вацкий художественный фильм 
«Горные мстители». 2-я серия. 
20.30 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
Мир сегодня. 21.00 — Показывает 
Свердловск. Город будущего 
строится сегодня! 21.20 — «Театр 
чтеца». 22.05 — Мастера совет
ского кино. 23.30 — ПЕРЕДАЧА 
ИЗ МОСКВЫ. Телевизионные но
вости.

Зимний спортивный сезон не прошел даром 
для спортсменов треста Свердлавскграждан- 
строй.

Выступая на первенство территориального 
совета ДСО «Труд» по упрощенным прави
лам, молодые хоккеисты треста выиграли ку
бок города и заняли второе место в первен
стве. <

Учитывая, что хоккей в тресте организован ‘ 
впервые, эта победа — несомненный успе*. 
молодых строителей.

На пороге летнего спортивного сезона уже 
начали подготовку футболисты и волейболи
сты. Готовятся начать тренировки легко
атлеты.

Во дворе игра идет 
Очень интересная: 
Собираются в полет 
Космонавты местные. 
Их «Восход» на этот раз — 
Старая, дырявая, 
Кем-то брошенная в грязь 
Бочка деревянная.
Командир — 
Михеев Миша 
Держит речь: 
— Ребята, тише! 
Петя, глянь: 
В порядке ль компас, 
Через час 
Стартуем в космос. 
Кто вторым пилотом? — 
Вася.
Плаксу Нинку? — 
Не возьму.
Космонавты!
Одевайся!
Заходи по.одному!
Вот уж все сидят в «кабине», 
Там внутри—и шум, и гам... 
Плачет маленькая Нина, 
Машет варежкой друзьям. 
...Перед стартом, взлетом 

самым — 
Так обидно малышам — 
Кушать их позвали мамы... 
Перед самым стартом!

Жаль...

8 алжирской столице тор
жественно объявлено, что от
ныне этот город — побратим 
Софии, столицы социалисти
ческой Болгарии. По случаю 
этого события Алжир посетила 
недавно делегация горсовета 
Софии...

В трудные и героические 
годы борьбы за националь
ное освобождение Алжира 
болгарский народ оказывал 
значительную поддержку ал
жирскому народу — оружи
ем, медикаментами, продо
вольствием. И сейчас болга
ры помогают своим друзьям 
строить новую жизнь. Около 
700 болгарских специалистов 
работают ныне в самых раз
личных отраслях народного 
хозяйства Алжира. Это — вра
чи и педагоги, архитекторы 
и инженеры.

Успешно работают болгар
ские инженеры на электро
станциях столицы и ряда го
родов Алжира. Болгарские 
специалисты разрабатывают 
также для Алжира проекты 
многих промышленных пред
приятий.

МЫ ВАМ СОВЕТУЕМ
# Свежие пятна от дегтя или смолы удаляют так. 

Смочите пятно ацетоном, бензином или скипидаром, а за
тем протрите кусочком материи, смоченным в том же 
растворителе. После этого закройте пятно промокашкой и 
прижмите горячим утюгом.

# Чтобы серебряные или другие металлические пред
меты не темнели, смажьте их тонким слоем вазелина.
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